Centre intégré de santé et de services sociaux de Lanaudière

Québec

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Le service de sages-femmes célèbre une décennie d'accompagnement auprès des familles

Joliette, 22 août 2023 - Le 19 août marquait un moment clé pour le service de sages-femmes du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) de Lanaudière. Depuis 10 ans, cette équipe de professionnelles de la santé s'engage à offrir des soins spécialisés aux femmes et à leur famille tout au long de leur parcours vers la maternité.

Depuis sa création, le service de sages-femmes a prodigué des soins adaptés et des suivis personnalisés à plus de 1 650 femmes. Que ce soit lors d'un accouchement à domicile, dans une maison de naissance ou à l'hôpital, les sages-femmes veillent à ce que chaque femme se sente écoutée, respectée et soutenue.

Le service de sages-femmes a également joué un rôle essentiel dans l'éducation et la sensibilisation de nombreuses femmes enceintes, notamment en les informant sur les choix qui s'offrent à elles lors du suivi de grossesse et de l'accouchement, sur l'allaitement maternel ainsi que sur tout ce qui touche l'accueil d'un nouveau-né. En raison de ses efforts, le service de sages-femmes a aidé les futures mamans à prendre des décisions éclairées en matière de santé.

L'évolution du service de sages-femmes

En 2013, lors du déploiement des services, l'équipe de sages-femmes a été en mesure d'effectuer 52 suivis complets au cours de la première année. À ce moment, l'équipe était formée de 6 sages-femmes et d'une responsable de service.

À partir de 2015 et jusqu'à l'ouverture de la Maison de naissance dans la région en 2021, ce sont entre 150 et 200 suivis de grossesse par année qui ont été effectués. Depuis l'ouverture de la Maison de naissance, le nombre de suivis annuels a augmenté à 280.

La Maison de naissance de Lanaudière

L'ouverture de la Maison de naissance de Lanaudière, située à Repentigny, est l'une des réalisations marquantes du service de sages-femmes. Il s'agit d'un service de proximité proposant une alternative sécuritaire qui mise sur un lieu de naissance dont l'atmosphère intime se rapproche de celle d'un domicile. Depuis 2021, cette installation offre un lieu de naissance chaleureux où les femmes peuvent recevoir leur suivi de grossesse, accoucher et bénéficier d'un suivi postnatal. Cette équipe, qui compte maintenant 9 sages-femmes et une responsable des services de sage-femme, pourrait réaliser jusqu'à 320 suivis annuels au cours des prochaines années.

Source: Centre intégré de santé et de services sociaux de Lanaudière

Renseignements: Pascale Lamy

Directrice des communications et des relations publiques Centre intégré de santé et de services sociaux de Lanaudière Pascale.lamy@ssss.gouv.qc.ca